

Île d'Oléron



Pour contacter
la rédaction
redaction@le-littoral.com
05 46 85 15 42

Journaliste
David Labardin
Port. 07 86 83 03 63

COMMUNIQUÉS

◆ Dolus d'Oléron

Municipales à Dolus, six réunions publiques

Dernière ligne droite avant le premier tour des élections municipales anticipées le dimanche 15 mai. Jean-Marie Clerget organise deux réunions publiques le vendredi 6 mai à la salle des fêtes (place Simone-Veil). D'abord à 15 heures puis à 20 heures. L'occasion de présenter son équipe et ses projets.

Même chose pour le maire sortant Thibault Breckhoff qui organise lui-aussi deux réunions publiques le mercredi 11 mai à 15 heures puis à 20 heures, toujours à la salle des fêtes. Ses colistiers et son programme seront là-encore dévoilés.

Enfin, Sylvie Briès avait déjà organisé une réunion publique début avril. Elle récidive le jeudi 12 mai, encore à la salle des fêtes, à 15 heures puis à 19h30.

◆ Saint-Pierre d'Oléron

Foire mensuelle

Le 4^e mardi du mois, de 8 à 13 heures, sur la place Gambetta, foire mensuelle avec produits du terroir et textile.

◆ Saint-Denis d'Oléron

Brocante

Le foyer rural de Saint-Denis d'Oléron organise sa traditionnelle brocante sur le parking du Moulin, le samedi 7 mai, de 6 à 19 heures. Emplacement 4€ le mètre linéaire. Petite restauration sur place. Inscriptions dès maintenant au bureau du foyer rural du lundi au vendredi de 9 à 12 heures, 2 Petite Rue du Port (salle de l'Escale) à Saint-Denis d'Oléron ou par tel : 0546478581 aux mêmes horaires.

Email : foyerruralstedenis@orange.fr

◆ Saint-Georges d'Oléron

Pâques Laguivari

Jusqu'au 9 mai, tous les jours de 10 à 18 heures, parcours poney, chasse au trésor.

Initiation voltige arts du cirque, sur réservation au 0663671145. Tous niveaux, tous âges. Route de l'aérodrome, Saint-Georges d'Oléron.

Chargée de clientèle
Marennes - Oléron
La Tremblade

Ghislaine Pain Beaumard
06 32 38 10 82

ILE D'OLÉRON

Le club d'entreprises se désolidarise des convois vers l'Ukraine

Après quatre convois acheminés vers la frontière ukrainienne, Marennes Oléron Entreprendre stoppe ses activités caritatives. Le président et la vice-présidente vont reprendre les actions à leur compte.

La fin d'une belle aventure pour l'association Marennes Oléron Entreprendre. Réunis le mercredi 27 avril, les 12 adhérents présents (sur 20) ont décidé à la majorité – neuf voix contre trois – de couper le cordon ombilical avec l'opération humanitaire Oléron se mobilise. Voilà l'épilogue d'une grande action de solidarité lancée début mars à l'attention des réfugiés ukrainiens. Soixante-dix tonnes de vivres ont depuis été acheminées. Près de 150 entreprises ou associations ont participé à ce dispositif.

Alors que le cinquième convoi doit être directement pris en charge à la frontière par l'armée ukrainienne, Térésa Denkwicz et Eric Epailard, respectivement vice-présidente et président du club d'entreprises, se projetaient maintenant sur l'accueil de réfugiés. Un convoi humanitaire était en préparation. Il ne verra finalement pas le jour. En tout cas pas sous la bannière de Marennes Oléron Entreprendre. Mercredi 27 avril, deux adhérents ont même menacé de démissionner si le club d'entreprises poursuivait dans cette voie.

« Le public nous associe maintenant à un club caritatif »

Il faut dire que l'opération Oléron se Mobilise, d'abord perçue comme un excellent moyen de communication par certains, est allée bien plus loin que prévu. Des entreprises venues des départements limitrophes ont même choisi d'acheminer leurs collectes sur l'île pour profiter de la logistique insulaire. Ici, tous les dons sont directement pris en charge par

une association humanitaire polonaise. « C'était très bien au début mais le public nous associe maintenant à un club caritatif alors que nous sommes avant tout un club d'entreprises. Il faut reprendre le fil de nos activités, d'autant plus que ce dispositif devait s'arrêter le 20 mars, et qu'il est toujours d'actualité aujourd'hui », regrette l'une des adhérentes. Un problème d'image, donc.

Après avoir elle-même fui les chars russes dans les années 1980 en Pologne, la vice-présidente Térésa Denkwicz, à l'origine d'Oléron se Mobilise, se dit « abasourdie » par ce désengagement. « Ils ne veulent pas être associés à une action caritative, je ne vais pas me battre contre cela. Il est vrai que je n'avais pas prévu une mobilisation d'une telle ampleur, mais je ne vois pas en quoi elle empêche le Club de travailler sur autre chose. Mais je ne blâme personne, entre le pardon et la vengeance, je choisis l'indifférence », explique-t-elle.

« Nous avons continué parce que la guerre continue »

Refusant lui aussi de polémiquer, le président Eric Epailard regrette néanmoins cette décision. D'autant plus qu'il est lui-même le plus impacté avec des dons stockés et triés dans son camping Les Cercelles à Saint-Pierre d'Oléron. Seul le stockage vient d'être délocalisé à Saint-Denis d'Oléron, chez un ancien adhérent, pour libérer le dôme de la piscine pendant les vacances de Pâques. Face au mécontentement des adhérents, l'homme est allé jusqu'à proposer sa démission, finalement refusée.

« C'est une question d'image, ils ont



Le club d'entreprises s'est fait connaître auprès du grand public, mais le volet caritatif a pris trop d'importance selon certains adhérents. © Marennes Oléron entreprendre

eu peur de voir le club d'entreprises leur échapper et n'ont plus souhaité être associés à cette action caritative », constate sobrement Eric Epailard. Quant à la prolongation du dispositif censé s'arrêter le 20 mars : « Nous avons continué parce que la guerre continue, parce que les Ukrainiens ont besoin de notre aide. Des bénévoles nous ont depuis rejoints, la mobilisation a pris une ampleur inespérée, il n'aurait pas été raisonnable de tout arrêter. »

Poursuite des actions via une nouvelle association

Malgré ce coup dur, Térésa Denkwicz et Eric Epailard sont en train de lancer une association baptisée Oléron se Mobilise – les statuts

viennent d'être adressés en préfecture – qui prendra le relais. Et même si les dons tournent un peu au ralenti en ce moment, les bénévoles sont en recherche de produits alimentaires pour bébés (lait infantile, petits pots...) et de produits pharmaceutiques à destination des hôpitaux ukrainiens. « Je suis de nature optimiste, je me dis que c'est une bonne chose. Marennes Oléron Entreprendre va continuer son chemin, et Oléron se Mobilise, qui a tellement grandi, va simplement prendre son indépendance », sourit le président du club d'entreprises. Une évolution sans doute logique, mais qui reste néanmoins contrainte. ■

David Labardin

LE CHÂTEAU D'OLÉRON

Nouvelle opération hors-saison au profit du Téléthon

Le 7 mai, l'association Réseau Île propose un second vide-dressing dont la recette ira à l'AFM-Téléthon.



Désormais très prisés, les vide-dressing permettent de renouveler sa garde-robe à petit prix et contribuer au réemploi, point d'orgue de l'écologie. © E.B.

En novembre dernier, à la Citadelle, plusieurs dizaines de stands de vide-dressing attendaient les visiteurs. L'opération avait alors rapporté quelques centaines d'euros dans l'escarcelle destinée au Téléthon. Dans le cadre de l'élargissement des actions Téléthon, – l'AFM permettant désormais la création d'événements dédiés tout au long de l'année, à l'image des animations Téléthon Camping déjà organisées depuis deux étés –, des associations s'emparent de l'opportunité pour faire leur part.

« Cette proposition de vide-dressing hors saison est l'initiative d'une adhérente, et ça remplit tout à fait le rôle de notre action. L'association ne s'adresse pas qu'à des consommateurs, c'est bien que la structure fasse des choses pour les adhérents, et que les adhérents fassent eux aussi des choses pour la faire vivre », explique sa présidente, Christiane Bréchet, avant de préciser : « Il faut donc que les bonnes volontés soient soulignées, et qu'elles soient pour tous une motivation ».

3500 euros de fonds en 2021

Forte des 140 adhérents qui composent ce tissu solidaire, Réseau Île a ainsi permis de remonter 3500 euros de fonds en 2021, en partenariat avec d'autres associations locales. Ce samedi, place de la République, le nombre d'exposants donnera le ton de cette nouvelle collecte, et les inscriptions sont donc encore ouvertes. Le bilan de l'opération sera dressé le 12 mai prochain, lors de l'assemblée générale qui se tiendra à 19 heures en mairie. ■ E.B.

Inscriptions : 06 32 64 16 96.

Une nouvelle édition réussie pour TangOléron

Pendant quatre jours, l'affluence aux festivités n'a pas cessé. Un beau succès pour l'association.

Accueilli par la présidente de l'association, Edwige Castelli, on était rapidement entraîné dans la grande salle de la citadelle du Château en ce dimanche de premier mai. Là, des dizaines de danseurs ont enchaîné les pas de danse sur le parquet de cette grande et belle salle avec vue sur la mer.

L'ambiance était joyeuse, presque euphorique. Il faut dire que tous ces danseurs venaient de loin, de 27 départements précisément, et ont attendu depuis deux ans ce rendez-vous incontournable des amateurs de tango. Plus précisément des amateurs de milonga, l'une des déclinaisons de cette danse venue d'Amérique latine.

Plusieurs maestros ont assuré le spectacle

Les couples se faisaient et se défaisaient pendant que les chansons s'enchaînaient, parfois jusqu'à tard dans la nuit. « Un enchantement », « une merveille », les personnes interrogées n'avaient pas de mot assez fort pour exprimer leur plaisir d'être à nouveau ensemble pour partager leur passion pour cette danse. Et si la moyenne



Les danses s'enchaînent sur le parquet de salle de la citadelle. © B.H.

d'âge était plutôt élevée, l'énergie déployée ici semble rajeunir les cœurs.

« Une fontaine de jeunesse » abondait l'un des danseurs qui pratique toujours assidûment les festivals de danse à soixante-dix ans passés. Pour l'association, c'était donc encore un rendez-vous très réussi. Reste à trouver la relève pour l'organisation de ce festival, devenu une institution pour les amateurs de tango, et qui nécessite le travail d'une vingtaine de personnes à l'année. ■ B.H.